



JÓVENES

Lección 1 - 03 de enero de 2026

El relato bíblico: Hechos 1: 1-11.

Últimas palabras y testigos

Terry Mun



Linterna

«La iglesia es el medio señalado por Dios para la salvación de los hombres. Fue organizada para servir, y su misión es la de anunciar el Evangelio al mundo. Desde el principio fue el plan de Dios que su iglesia reflejase al mundo su plenitud y suficiencia. Los miembros de la iglesia, los que han sido llamados de las tinieblas a su luz admirable, han de revelar su gloria» (*Los hechos de los apóstoles*, p. 9).

Texto clave

«No les toca a ustedes conocer la hora ni el momento determinados por la autoridad misma del Padre —les contestó Jesús—. Pero cuando venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder y serán mis testigos tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra» (**Hechos 1: 7, 8, NIV**).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Estimado Teófilo, en mi primer libro me referí a todo lo que Jesús comenzó a hacer y enseñar hasta el día en que fue llevado al cielo, luego de darles instrucciones por medio del Espíritu Santo a los apóstoles que había escogido. Despues de padecer la muerte, se les presentó dándoles muchas pruebas convincentes de que estaba vivo. Durante cuarenta días se les apareció y les habló acerca del reino de Dios. Una vez, mientras comía con ellos, les ordenó: —No se alejen de Jerusalén, sino esperen la promesa del Padre, de la cual les he hablado: Juan bautizó con agua, pero dentro de pocos días ustedes serán bautizados con el Espíritu Santo. Entonces los que estaban reunidos con él le preguntaron: —Señor, ¿es ahora cuando vas a restablecer el reino a Israel? —No les toca a ustedes conocer la hora ni el momento determinados por la autoridad misma del Padre —les contestó Jesús—. Pero cuando venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder y serán mis testigos tanto en Jerusalén

como en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra. Habiendo dicho esto, mientras ellos lo miraban, fue llevado a las alturas hasta que una nube lo ocultó de su vista. Ellos se quedaron mirando fijamente al cielo mientras él se alejaba. De repente, se les acercaron dos hombres vestidos de blanco, que les dijeron: —Galileos, ¿qué hacen aquí mirando al cielo? Este mismo Jesús, que ha sido llevado de entre ustedes al cielo, vendrá otra vez de la misma manera que lo han visto irse. Entonces regresaron a Jerusalén desde el monte llamado de los Olivos, situado aproximadamente a un kilómetro de la ciudad. Cuando llegaron, subieron al lugar donde se alojaban. Estaban allí Pedro, Juan, Jacobo, Andrés, Felipe, Tomás, Bartolomé, Mateo, Jacobo hijo de Alfeo, Simón el Zelote y Judas hijo de Jacobo. Todos, en un mismo espíritu, se dedicaban a la oración, junto con las mujeres y con los hermanos de Jesús y su madre María» (Hechos 1: 1-14).

EXPLICA LA HISTORIA

Lee la historia y **subraya** las que a tu juicio son las tres secciones más importantes. ¿Por qué?

¿Quién es esta persona de nombre Teófilo a quien se le dedica el libro de los Hechos? ¿Cómo describe Lucas el enfoque utilizado al escribir la historia de la iglesia del Nuevo Testamento?

Este relato contiene las palabras finales que Cristo habló directamente a los discípulos antes de ascender al cielo. Compara estas palabras con sus palabras finales pronunciadas en Mateo 28: 19, 20.

¿Por qué crees que se les dijo a los discípulos que esperaran en Jerusalén hasta recibir «la promesa del Padre»? ¿A qué se refiere esta promesa y qué es lo que sabían los discípulos de cómo serían sus actividades ahora que Jesús no estaría con ellos?

Puntos de vista

«Un testigo es una persona que mediante la explicación y la demostración presenta evidencias audibles y visibles de lo que ha visto y oído sin sentirse disuadido por las consecuencias de su acción». —*Stuart Briscoe, Getting Into God, p. 76.*

¿Cómo describirías o definirías a un «testigo», y de qué tenían que ser testigos los discípulos?

¿Por qué te parece que tenían que comenzar en Jerusalén? ¿En qué se diferencia Jerusalén de Judea y Samaria y de los confines de la tierra?

¿Qué opinas?

¿Cuál crees que es la región que tiene una mayor necesidad de la obra misionera? (Establece una escala según sea la necesidad de esplicar el Evangelio, en la que 1 es la mayor necesidad, y 7 la menor necesidad).

- Mi iglesia local
 - Mi vecindario
 - Mi escuela o colegio
 - Suburbios y zonas urbanas de las grandes ciudades
 - Pueblos pequeños (comunidades rurales)
 - Regiones del mundo donde hay un gran porcentaje de analfabetos
 - Grupos de personas no alcanzadas que no cuentan con una Biblia
- ¿Por qué has definido la escala de esa manera?

PUNTOS DE IMPACTO

«Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes siempre, hasta el fin del mundo» (Mateo 28: 19, 20).

«Mientras subía Jesús a la barca, el que había estado endemoniado le rogaba que le permitiera acompañarlo. Jesús no se lo permitió, sino que le dijo: —Vete a tu casa, a los de tu familia, y diles todo lo que el Señor ha hecho por ti y cómo te ha tenido compasión. Así que el hombre se fue y se puso a proclamar en Decápolis lo mucho que Jesús había hecho por él. Y toda la gente se quedó

Puntos de Vista

«En medio de una generación que clama por respuestas, los cristianos están tartamudeando».—Howard Hendricks.

¿Lo sabías?

asombrada»

(Marcos 5: 18-20).

«Este es el mensaje que hemos oído de él y que les anunciamos: Dios es luz y en él no hay ninguna oscuridad» (1 Juan 1: 5).

«Y el testimonio es éste: que Dios nos ha dado vida eterna, y esa vida está en su Hijo. El que tiene al Hijo, tiene la vida; el que no tiene al Hijo de Dios, no tiene la vida. Les escribo estas cosas a ustedes que creen en el nombre del Hijo de Dios, para que sepan que tienen vida eterna» (1 Juan 5: 11-13).

«A la verdad, no me avergüenzo del Evangelio, pues es poder de Dios para la salvación de todos los que creen: de los judíos primeramente, pero también de los gentiles» (Romanos 1: 16).



sabías que en el mundo se hablan actualmente 6.912 idiomas? Y de ese total, 2.251 aún no tienen la Biblia traducida a su idioma. El número de personas que hablan esos 2.251 idiomas alcanza los 193 millones. Son 193 millones de personas que aún no cuentan con la Biblia en su propio idioma.



Aplícala a tu vida

Sábado

Lee y responde el ejercicio de evaluación en escala de la sección **¿Qué opinas?** de la lección de esta semana. ¿Cuál es para ti el mayor campo misionero donde tienes que dar testimonio? Lee la comisión evangélica dada en Mateo 28: 19, 20, en la que Jesús da la siguiente orden:

«Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes siempre, hasta el fin del mundo».

Al leer esta comisión, ¿cuál es tu respuesta a las palabras de Cristo? ¿Cómo te ves respondiendo este llamado o cumpliendo esta orden en tu vida?

Domingo

Lee la sección **Identifícate con la historia** y haz uso de las preguntas de la sección **Explica la historia** como orientación en el estudio. A medida que lees y respondes las preguntas, ¿cuáles son algunos de los temas clave que ves en el relato? ¿Cuáles crees que fueron algunas de las emociones que pasaron por la mente y el corazón de los discípulos cuando escucharon que Jesús dijo estas palabras y luego se elevó y desapareció en los cielos? ¿Hay momentos en tu vida en los que Dios te hace un llamado espe-

cial a adoptar una actitud clara y real? Tal vez en otras ocasiones Jesús parece estar lejos y no estás seguro de cuál es el próximo paso que tienen que dar. ¿De qué manera esta historia puede animarte en esos momentos en los que sientes que no sabes qué hacer?

Lunes

El **texto clave** para memorizar que se encuentra en Hechos 1: 7, 8 declara el plan de Dios de comunicar su historia al mundo. Imagínate los desafíos que enfrentaron los discípulos al tomar la decisión de ser testigos en Jerusalén. ¿Cuál sería el costo que tendrían que pagar? Aún habían grandes prejuicios contra Cristo por parte de los jefes de los sacerdotes y de mucha gente. La siguiente etapa implicaba llevar el Evangelio a Judea y Samaria. Ellos consideraban que los samaritanos eran detestables. ¿Quién los escucharía? ¿Por qué deberían interesarse en ellos? ¿De qué manera podrían llevar estas buenas nuevas de Cristo hasta los confines de la tierra? Piensa cómo están presentes hoy en día estas tres etapas del ministerio. ¿Cuál de ellas crees que presenta un mayor desafío? ¿Por qué?

Martes

Lee la cita de *Los hechos de los apóstoles* en la sección **Línterna** y compara esta declaración con las percepciones que

tiene la gente hacia tu iglesia. ¿Qué puede hacer tu iglesia para que la misión esté a la vanguardia de todas las actividades en la comunidad? ¿A quiénes conoces de tu iglesia que sientan pasión por testificar a los demás? Considera invitarlos a que te cuenten cómo comparten su fe con los demás de manera tan efectiva.

Miércoles

Los **Puntos de impacto** de la lección nos llaman a ser testigos de Cristo ante el mundo. Algunos reproducen las palabras de los apóstoles, mientras que otros pasajes son las directivas mismas que Cristo dio a las personas que se acercaron a él para conocerlo como Salvador. ¿Con qué versículo te identificas de manera personal al leer estas selecciones de las Escrituras? ¿Qué piensas que Dios está tratando de decirte directamente?

Jueves

La lección de esta semana habla de que tenemos que estar listos para dar testimonio del Cristo resucitado. Estar listo para compartir lo que Cristo significa para ti es una forma práctica de estar preparado para toda oportunidad que se te presente. Tu testimonio podría responder estas tres simples preguntas: (1) ¿Cómo llegaste a conocer a Cristo y a confiar en él como tu Salvador personal?; (2) ¿Por qué piensas que todos deberían tomar la decisión de llegar a ser seguidores de Cristo?; (3) ¿Qué diferencia hace Cristo en tu vida hoy? También es importante escoger versículos de las Escri-

turas que sirvan de apoyo a tus respuestas. Ten a mano una copia de tu testimonio en tu Biblia, y asegúrate de compartirlo con otra persona cuando surja la oportunidad.

Viernes

Piensa en algunas experiencias que hayas escuchado de otros en relación con lo que ellos hicieron para dar testimonio de su amor por Cristo. ¿Qué impacto tuvieron las experiencias de ellos en ti? Reflexiona en los momentos en los que has tenido la oportunidad de compartir tu fe en Cristo con otros. ¿De qué manera experimentaste que Dios te estaba guiando hacia los demás? ¿De qué manera piensas que compartir tu creencia en Cristo con otra persona también fortalece tu caminar con Dios?



Plan de lectura para esta semana*

Los hechos de los apóstoles,
capítulos 1, 2, 3.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.